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ATA Nº 014/2022/CPCo 
 
Ata da XIV sessão ordinária da CPCo de 2022, realizada às quatorze horas e quatro minutos do 1 

dia quatorze de dezembro de dois mil e vinte e dois, de forma remota. A reunião foi 2 

previamente convocada pelo presidente, Wagner Alves Carvalho, Pró-Reitor de Pesquisa 3 

(ProPes) e presidente da Comissão, com a presença dos seguintes membros: Vanessa Cervelin 4 

Segura, Pró-Reitora Adjunta de Administração (PROAD); Gabriela Maruno, Pró-Reitora de 5 

Extensão e Cultura (PROEC); Charles Morphy Dias dos Santos, Pró-Reitor de Pós-Graduação 6 

(PROPG); Fábio Danilo Ferreira, Diretor Adjunto da Agência de Inovação (INOVA); Alda Maria 7 

Napolitano Sanchez, Chefe da Assessoria de Cooperações Institucionais e Convênios (ACIC) e 8 

Sônia Maria Malmonge, Representante titular do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 9 

Sociais Aplicadas (CECS). Convidados: Alain Segundo Potts, Alfeu Joãozinho Sguarezi Filho, 10 

Daniel Jonas Dezan, Julia Bertino Moreira e Cristina Fróes de Borja Reis, docentes do CECS; 11 

Cristiane Maria Sato e Mariana Rodrigues da Silveira, docentes do Centro de Matemática, 12 

Computação e Cognição (CMCC); e Geovane Oliveira de Sousa, Assessoria de Relações 13 

Internacionais (ARI). Apoio administrativo: Maria Cleusa Bastos Pereira, assistente em 14 

administração da Secretaria-Geral. Havendo quórum legal, o presidente Wagner, que após 15 

cumprimentar os presentes, inicia a sessão. Informes: 1. Apresentação do relatório final do 16 

projeto “Migrações forçadas e refúgio no Brasil e na América Latina durante (e após) a 17 

pandemia de Covid-19”, Demandante: Profa. Julia Bertino Moreira (CECS): Profa. Julia apresenta 18 

o relatório final do projeto, destacando os principais objetivos alcançados, entre eles a 19 

publicação de livro com os artigos das bolsistas participantes do projeto. Prof. Wagner 20 

parabeniza o projeto e sugere que seja divulgado no site da ProPes. Ordem do Dia: 1- Ata da 21 

XIII Sessão ordinária de 2022, realizada no dia 23 de novembro de 2022. Aprovada por 22 

unanimidade com alterações. Expediente: 1- Análise de revisão da incidência de Taxa de 23 

Recolhimento Institucional (TRI), acerca da autorização de Atividade Externa Remunerada. 24 

Processo Remoto nº 23006.002421/2017-77 - Demandante/Relatoria: Prof. Daniel Jonas Dezan 25 

(CECS). Prof. Daniel explica o projeto, aprovado pela CPco na VII sessão ordinária de 2017. 26 

Solicita revisão do valor da Taxa de Ressarcimento Institucional (TRI), considerando que o 27 

montante que foi trazido para a UFABC pelo projeto supera o valor da TRI que deveria ser 28 

recolhida, e que em seu entendimento o valor da TRI deveria ser “zerado”. Profa. Sonia 29 

pergunta se ele recebeu retribuição pecuniária ou bolsa pelo projeto. O Prof. Daniel responde 30 

que recebeu retribuição pecuniária. Prof. Charles pergunta qual o valor das bolsas. Prof. Daniel 31 

responde que os valores foram enviados para a secretaria do Centro, porém não tinha os dados 32 

exatos e as informações solicitadas não estavam entre os documentos enviados para análise da 33 

CPCo. Profa. Sonia explica que a isenção da TRI é fornecida apenas sobre os valores de bolsas 34 

para alunos e não para o valor que o docente recebe. Prof. Charles pondera que somente com 35 

todas as informações e valores a CPCo poderia analisar a solicitação. Os membros explicam ao 36 

Prof. Daniel como funciona a incidência e a isenção da TRI.  Prof. Wagner pondera que 37 

alterações no regramento da atuação da CPCo deverão ser ajustadas com os Centros antes de 38 
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qualquer decisão. E propõe que o item seja mantido no Expediente para a próxima sessão, 39 

ficando a ACIC responsável por realizar este encaminhamento. 2- Análise da atividade externa 40 

remunerada. Processo nº 23006.027046/2022-35 - Demandante/Relatoria: Profa. Cristiane 41 

Maria Sato (CMCC). Profa. Cristiane explica o projeto que já foi submetido à CPCo e aprovado, 42 

porém o projeto terá continuação. E pergunta qual seria o enquadramento correto, item 11 ou 43 

12 da Resolução ConsUni nº. 219. Profa. Sonia responde que o enquadramento correto é o item 44 

12. E considerando que a instituição envolvida consta no rol das instituições análogas a agência 45 

de fomento está dispensada da TRI. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por 46 

unanimidade. 3- Análise da atividade externa remunerada. Processo nº 23006.026909/2022-57 47 

- Demandante/Relatoria: Profa. Cristina Fróes de Borja Reis (CECS). Profa. Cristina relata o 48 

projeto. Vanessa informa que alguns itens do Plano de Trabalho estão divergentes quanto ao 49 

prazo para conclusão e moeda informados nos itens 8 e 11 do Plano de Trabalho. O item é 50 

promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade condicionado ao ajuste dos itens 8 e 51 

11 do Plano de Trabalho, equiparando aos prazos e moeda informados na Declaração de Horas. 52 

4- Análise da Celebração de Contrato de Pesquisa entre Fundep e Consulado Geral dos EUA em 53 

São Paulo – Processo nº 23006.020964/2022-33 - Demandante/Relatoria: Profa. Mariana 54 

Rodrigues da Silveira (CMCC) e Geovane Oliveira de Sousa (ARI). Profa. Mariana explica o 55 

projeto. Geovane expõe aspectos administrativos do contrato. Vanessa informa que no parecer 56 

emitido pela Procuradoria a minuta do contrato não foi encaminhada para avaliação da 57 

Procuradoria. Geovane esclarece que quando ocorreu a análise da Procuradoria havia uma 58 

minuta de TCTC, porém como o entendimento foi que deveria ser feito um contrato 59 

administrativo, ficou definido que após a aprovação da CPCo o processo seria encaminhado 60 

para Divisão de Contratos para elaboração da minuta padrão. Profa. Sônia solicita que seja 61 

informado de onde virá o recurso, para que a CPCo possa analisar a solicitação que a instituição 62 

seja incluída como análoga a agência de fomento, para não incidência da TRI. Geovane informa 63 

que a instituição envolvida é um órgão do governo americano, mas que poderá enviar a 64 

documentação para comprovação como instituição análoga, caso haja uma aprovação 65 

condicionada.  Os demandantes e os membros verificam que não haverá como identificar a 66 

origem do recurso, pois a embaixada dos Estados Unidos recebe recursos de diversas origens. 67 

Profa. Sônia verifica a planilha de custos do projeto e identifica que contempla bolsas para 68 

alunos, por normas do projeto, chamadas de “Apoio financeiro de Alunos para Extensão” e 69 

“Assistentes inclusivos”, e nenhuma remuneração para docente. Desta forma os membros 70 

entendem, que neste caso, não incide a TRI. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado 71 

por unanimidade condicionado ao pleno atendimento do parecer da Procuradoria. 5- Análise 72 

do TCTC - Rota 2030, com interveniência da FapUnifesp - Processo nº 23006.014686/2022-85 - 73 

Demandante/Relatoria: Prof. Alain Segundo Potts (CECS) e ACIC. Prof. Alain informa que a 74 

Procuradoria emitiu o parecer referente ao projeto, referindo-se à documentação não 75 

apresentada na última reunião da CPco. Alda esclarece que os documentos foram anexados ao 76 

processo, bem como o valor da TRI, devidamente informada no despacho à CPCo. Vanessa 77 

pondera que alguns itens do parecer da Procuradoria só poderão ser atendidos após esta 78 

reunião. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade condicionado ao 79 

pleno atendimento do parecer da Procuradoria. 6- Análise do Manual da Resolução (revisado) 80 

ConsUni nº 219 - Demandante/Relatoria: Profa. Sonia Malmonge. Profa. Sônia comenta que fez 81 

análise do documento e realizou algumas alterações que ficaram pendentes por respostas. 82 

Prof. Wagner propõe que o documento permaneça disponível aos membros por mais alguns 83 

dias e que o item seja promovido à Ordem do Dia para deliberação na próxima reunião CPco, 84 

que ocorrerá em 25/01/2023. Os membros concordam com o encaminhamento. 7- Retificação 85 

do Calendário CPCo/2023 - Demandante/Relatoria: Maria Cleusa Bastos (Secretaria-Geral). 86 
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Maria Cleusa solicita que seja alterada a data da II sessão ordinária de 2023, que estava 87 

proposta para o dia 22/02/2023, para o dia 01/03/2023. O item é promovido à Ordem do Dia e 88 

aprovado por unanimidade. Pauta Suplementar - Celebração de 1º Termo Aditivo ao TCTC nº 89 

15/2021 no âmbito do Programa Rota 2030 Processo: 23006.020069/2021-38 - 90 

Demandante/Relator: Prof. Alfeu Joãozinho Sguarezi Filho (CECS) e ACIC). Prof. Alfeu esclarece 91 

que a fundação que financia o projeto permitiu o reajuste das bolsas dos estudantes. Alda 92 

informa que toda a documentação do processo está correta e os devidos encaminhamentos 93 

foram feitos. O item é promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Considerações 94 

Finais: Prof. Wagner, antes de finalizar a reunião, recomenda que na próxima reunião da CPCo 95 

seja inserido um item no Expediente para início de discussão sobre a TRI, revisando os 96 

documentos já disponíveis sobre o tema, para posterior encaminhamento ao ConsUni. Informa 97 

também que recebeu um e-mail da Fundep, notificando que neste momento está suspenso o 98 

apoio para alguns serviços, tais como: serviços envolvendo obra civil, gerenciamento de 99 

projetos editoriais, gestão de Núcleo de Inovação Tecnológica (NIT), gestão administrativa de 100 

hospital universitário e serviços de comercialização de bens produzidos pela instituição, item 101 

que se enquadram os nossos serviços técnicos especializados, já em andamento, e por este 102 

motivo manteremos o contato com a Fundep. Informa também, que na próxima reunião da 103 

Comissão de Natureza Orçamentária e Administrativa (Canoa) será submetida a tabela de 104 

valores dos serviços possíveis na Central Experimental Multiusuário (CEM) e posteriormente a 105 

proposta do projeto será encaminhada, e a alternativa poderá ser a FapUnifesp, cuja 106 

contratação já está em andamento. Na sequência, dá por encerrada a reunião, da qual, para 107 

constar, eu, Maria Cleusa Bastos Pereira, assistente em administração da Secretaria-Geral, lavro 108 

esta ata que, após aprovada, será assinada por mim e pela vice-presidente da CPCo. 109 
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